

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 10 centimos.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

AÑO XXVII.—Número 9.220

SUBSCRIPCIÓN Un mes... 2 pesetas
Extranjero (trimestre) 10 »

Palma, Jueves 16 de Diciembre de 1920.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACION
San Bartolomé, 32. Teléfono n.º 6

AVISO

Permanecerán abiertos los comercios de Tejidos, el próximo Domingo, día 19 de Diciembre.

DEL MOMENTO

LIQUIDACIÓN QUE DEBE PRACTICARSE

Hace unos cuatro meses que, con motivo de ciertas noticias publicadas en la prensa, referentes a irregularidades que se suponían en la administración de los negocios reguladores emprendidos por la Comisión de Abastos de nuestro Ayuntamiento, se produjo un vivo debate en el salón de sesiones, en el cual se evidenció que si bien no era dable sospechar ninguna inmoralidad, en cambio y por no haberse contado en la Comisión con personal suficiente no había sido posible practicar la necesaria y normal liquidación de dichos negocios que había de fijar y regular el funcionamiento futuro de dicha Comisión.

Consecuentemente a dicha necesidad se dispuso que pasara personal de otros negociados al de la Comisión de Abastos, y que se procediera a una inmediata liquidación, que prometióse para la sesión siguiente, es decir para dentro de los ocho días siguientes al de haberse debatido la cuestión.

Han pasado cuatro meses, y a pesar de que durante el tiempo transcurrido, varios señores concejales han venido interesando la presentación de la liquidación mencionada, ésta no se ha practicado todavía.

El lunes pasado el señor Trián, trató de nuevo dicho asunto, quien declinó sobre la Alcaldía la responsabilidad del desconcierto y desorganización que significa el que no puedan liquidarse operaciones que se han administrado por el mismo Ayuntamiento.

Seguramente que los tonos enérgicos y contundentes empleados por el concejal reformista eran debidos al deseo de estimular el celo del señor Alcalde para que sin más dilaciones contraproducentes se proceda a la normalización del funcionamiento de una Comisión que como la de Abastos si no la tiene, debe tener y de cada día más, una importancia capitalísima.

Esta creemos que era la intención del concejal interpelante al requerir a la Alcaldía para que presentara la liquidación de las cuentas de la Comisión referida, y como creemos igualmente que precisa que cuanto antes se normalice y regule el funcionamiento de la misma, hemos de interesarnos también para que a ello se proceda sin más dilaciones.

Varias razones justifican plena y sobradamente la necesidad de una pronta liquidación, y no es la menor entre ellas la de justificar unos cargos que se prometió rebatir a los ochos días de formulados y que hace ya meses vienen subsistiendo.

Esta razón de orden moral que habrá de forzarles a activar rápidamente la antedicha liquidación va acompañada de otras razones de otros órdenes que hacen que sea aun más precisa y urgente.

Es de todo punto necesario consolidar el prestigio de la Corporación ya que en estos momentos vuelve a ser una manifiesta necesidad el que las autoridades intervengan para lograr el abaratamiento de las subsistencias, en cuya campaña estimamos necesario ya que habría de ser de una gran eficacia, el que el Ayuntamiento, que pudo regular en este mercado los precios de las alubias, arroz, aceites y harinas, extendiendo su acción a otros artículos entable la necesaria competencia que haya de normalizar debidamente los precios de los mismos, algunos de los cuales se mantienen en una elevación injustificada.

Pero para ello es de todo punto necesario que se liquiden las operaciones practicadas ya, y que se garantice debidamente el funcionamiento normal de la oficina que haya de intervenir en las negociaciones que se hagan, para asegurar tanto el mejor éxito de las mismas como su claridad y precisión.

Así que por las razones que lo abonan

y dado el mucho tiempo transcurrido desde que comenzó o debió comenzarse a practicar la liquidación, ésta no puede tardar en ser presentada, máxime cuando el Ayuntamiento cuenta con el personal necesario para poder realizarla, la que, digámoslo de paso, no es un problema insoluble ni tan siquiera dificultoso.

Un relicario en pleito

París, 11.—Ante la Sala tercera de esta Audiencia se ha visto esta tarde el recurso de apelación interpuesto por el anticuario Sr. Lowengard a la sentencia del Tribunal de Comercio por la cual éste acordó ordenar la disolución de la Sociedad formada por el recurrente con el coleccionista Sr. Moentschel.

En el año 1906, el Sr. Lowengard, en unión del Sr. Moentschel, compró en el Monasterio de Zafra (España) un relicario de oro, obra del artífice italiano Benvenuto Cellini, en el precio de 250.000 francos.

Ese relicario fué cincelado en el siglo XV para el Papa Sixto V, y formó parte del Tesoro del Vaticano hasta principios del siglo XVII, en que el Papa Pablo V lo regaló al embajador de España en Roma.

Muerto en 1915 el Sr. Moentschel, sus herederos pidieron al Tribunal de Comercio ordenara la disolución de la Sociedad y la venta del referido relicario.

El Tribunal de Comercio ordenó la disolución y nombró un liquidador judicial. Contra ese fallo ha interpuesto recurso el Sr. Lowengard, en lo que a la venta del relicario se refiere, alegando que no puede venderse en pública subasta un objeto de arte comprado en 250.000 francos.

La Sala tercera dictará sentencia dentro de ocho días.

Nuestros colaboradores

Del misticismo en la Corte de Nicolás II

Las prácticas religiosas de Raspoutine

Algunas de sus víctimas

(CONCLUSION)

En el histórico palacio Jousoupov en Petrogrado, a donde acudió Raspoutine por medio de una asechaza preparada por el príncipe Jousoupov y algunos amigos de éste, fué donde acabó él sus «místicos días» en la noche del 16 al 17 de diciembre del año 1916. Tres vasos de vino, debidamente envenenados, no habiendo producido efecto, algunos de revólver, surgidos sarcásticamente de entre los dedos del citado príncipe, dieron con el blanco del «profeta». Una hora más tarde el cuerpo de Raspoutine hallábase, agudado su cráneo y el corazón, bajo la austeridad y nevada cascara del Neva, de donde fué sacado al día siguiente. Su autopsia fué verificada y arreglado su cuerpo para la momificación. Por órdenes imperiales, un automóvil hubo de llevarlo secretamente a un mausoleo erigido expreso en el parque Imperial de Tsarskié-Selo.

El primer gobierno provisional, deseando la absoluta desaparición de los restos de Raspoutine, mandó quemarlos luego de haber dado con su descubrimiento. El Presidente del Consejo, príncipe Lvov, fué al parecer el que encargó al ingeniero Koutchinski tal repugnante operación; operación realizada, según los datos recogidos, ante la frenética presencia de infinidad de jóvenes militares y estudiantes, los cuales encargáronse de cortar y aproximar los combustibles necesarios para la histórica fogata; fogata que fué hecha en el propio bosque del parque de palacio Imperial de Tsarskié-Selo y rociada por grandes cantidades de bencina.

Al sustraer ruda e incompensablemente el ennegrecido y orripilante cadáver del sarcófago, que era metálico, para presentarlo seguidamente en manos de las infernales y vengativas llamas del leño moscovita, hallaron junto a él una imagen santa de madera, en cuyo reverso leíanse los nombres de la Emperatriz y sus cuatro hijas: Alexandra, Olga, Tatiana, María, Anastasia.

Otro nombre femenino, escrito en el ángulo derecho del sarcófago, presentóse a la vista de los asistentes: «Anna» (1). Finalmente, en el ángulo izquierdo, una fecha: «11 diciembre 1916, Novgorod» (2).

Un olor sofocante, proveniente del cadáver en descomposición, invadió pronto aquellos contornos. La cabeza del «profeta» según el ingeniero Koutchinski, estaba quebrantada, mas las manos hallábanse como vivientes. ¿Cual misterio debió llevarse consigo el inanimado cuerpo?...

Unas frenéticas e imponentes llamas revoltearon pronto el cadáver de Raspoutine. Un humo acre y un olor horroroso acababan de hacer de este cuadro una visión del infierno. Un número crecido de espectadores, la mayoría de estudiantes y jóvenes milicianos, según referimos, hallábanse apretados alrededor de la monumental fogata, quienes no quitaban los ojos del cadáver que iba ennegreciendo y consumiéndose rápidamente. El bálsamo con que estaba recubierto, volviólo aún mas combustible, el cual, derritiéndose gota a gota, quemaba haciendo una llama verde.

La grisácea cortina de los balcones del occidente empezaba a desplegarse cuando el cuerpo del «profeta» había casi perdido su total forma humana; la fogata continuaba no obstante encendida. El astro rey iba ofreciendo de nuevo sus rayos matutinos cuando el cadáver estuvo reducido en una masa carbonizada, y a las diez de la misma mañana no quedaba de

Raspoutine mas que las cenizas y algunos huesos calcinados.

Así es como acabóse la existencia de esa figura fantástica, al par que la mas extraordinaria, la mas dramática de la corte del último Romanov, única, sin duda, en la historia de estos tiempos modernos.

Con Raspoutine desaparecía, como hemos podido ver, el verdadero dictador de la Rusia, cuyo régimen autocrático y anticuado, contrario a los ideales de los moujik, no podía ya por mas tiempo subsistir.

Antonio Sbert.

Llubi, noviembre 1920.

(1) El nombre de su íntima devota, la citada Tanióv.

(2) Esta fecha creése es la que corresponde a la del viaje realizado por la Zarina a Novgorod, de donde trajo la imagen de madera para regalarla a Raspoutine, no habiéndose presentado la ocasión.

POR TELEGRAFO

En Barcelona reina tranquilidad

La acción contra los delegados. Un manifiesto de la Patronal. Felicitaciones al Gobernador.

Una circular de la Federación Patronal
Barcelona 16 (4 m.)

La Federación patronal de Cataluña ha dirigido a todos sus federados una circular rogándoles que al propio tiempo que se muestren inexorables para impedir o reprimir cualquier acto colectivo que persiguiese el desmán o la violencia, se muestren piadosos para los obreros que sufrieron los efectos de su obcecación.

Les requiere para que ayuden a la obra de pacificación emprendida por el Gobierno para así conseguir más prontamente el restablecimiento de la paz y armonía, que juzga necesarias entre todos los elementos que en una u otra forma contribuyen a la producción.

La campaña del Gobernador contra los sindicatos.

El Gobernador continúa dictando medidas severísimas contra los sindicatos afiliados al Sindicato Unico.

Estas medidas son tan severas que se ha dispuesto incluso la detención de todo individuo que persita en actuar como delegado de aquellos sindicatos en fábricas, talleres o construcciones.

Al efecto se ha dispuesto en cada comisaría el funcionamiento de una brigada especial de investigación para la mejor cumplimiento de la orden dada.

El propósito del Gobernador es alejar de los núcleos obreros los propagandistas sindicales.

La orden dada por el Sr. Martínez Anido ha comenzado a surtir sus efectos, pues hoy han dejado de concurrir a los centros de trabajo la mayoría de los delegados.

Nueva expedición de obreros a otras provincias

Asegúrase que uno de estos días saldrá una nueva expedición de obreros que son trasladados por orden del Gobernador a otras provincias y puestos a disposición de los gobernadores respectivos.

Crédito para el personal de vigilancia y seguridad

El Gobernador proyecta solicitar del Gobierno un crédito extraordinario para gratificar a los individuos de los cuerpos de vigilancia y seguridad por los servicios extraordinarios que vienen prestando con motivo de los conflictos sociales que tan frecuentemente ocurren en esta ciudad.

De paso para su distrito

Ha llegado a esta ciudad de paso para Lérida, donde presenta su candidatura al Subsecretario de la Presidencia don Salvador Canals.

Detención de delegados

Comunican de Caldas de Montbuy, que la guardia civil ha detenido a diez delegados de los sindicatos en otras tantas fábricas de dicha localidad, en virtud de las órdenes dadas por el Gobernador. Como protesta contra estas detenciones los demás obreros abandonaron inmediatamente el trabajo.

A pesar de las gestiones que se han llevado a cabo y de haber intercedido en su favor el Alcalde de dicha villa, serán conducidos los detenidos a Barcelona.

Los empleados de Correos

Barcelona 16 (4 m.)

La prensa detalla la calurosa despedida que tributaron anoche los empleados de correos y los carteros de Barcelona a los oficiales del cuerpo señores Segri y Encina e individuos del Comité Técnico central que habían venido para cambiar impresiones con el personal de esta oficina respecto a la petición de mejoras económicas.

De las ventanillas les dirigió la palabra uno de ellos y al arrancar el tren sonó una estruendosa salva de aplausos y vivas a la Unión del Cuerpo de Correos.

Según parece el propósito de los empleados de correos y carteros de España,

es elevar al Gobierno unas peticiones dándole un plazo de 24 horas para contestarlas.

García Prieto

En el expreso de Madrid llegó por asuntos particulares, el expresidente del Consejo Sr. García Prieto.

Aguiñaldo del soldado

Las autoridades militares siguen recibiendo importantes donativos en metálico para el aguinaldo del soldado que lucha en África.

Exportación de vinos

El ministro de Estado ha comunicado a la Cámara de Comercio que el Gobierno alemán ha autorizado la importación de vinos extranjeros por valor de 30 millones de marcos con excepción de los espumosos, fijándose el precio máximo en 14 marcos por litro, para los vinos comunes.

El plazo libre de exportación empieza el 31 de marzo próximo.

La candidatura de Alfonso Sala

Comunican de Tarrasa que la Juventud Monárquica de aquella localidad celebró una animada reunión electoral, acordando apoyar con entusiasmo la candidatura de don Alfonso Sala.

Los monárquicos de Barcelona

En Barcelona en el Teatro Novedades se celebró anoche un mitin para la presentación de candidatos de la Unión Monárquica Nacional.

El local estaba atestado.

Habló don Alfonso Sala que presentó a los candidatos y atacó a la Liga regionalista, y a continuación pronunciaron discursos los Sres. Cussó y Conde Santa María de Pomés siendo tan frecuentemente interrumpidos por algunos jóvenes regionalistas, que los espectadores tuvieron que expulsarlos del local, cesando entonces los incidentes.

Felicitaciones al Gobernador

El Gobernador continúa recibiendo felicitaciones de las entidades y personalidades por su enérgica y acertada actuación en los conflictos sociales y contra los procedimientos extremistas. Oliver.

Asuntos de Baleares

La Cátedra de Física

Barcelona 16 (3:15 m.)

Se ha recibido la R. O. nombrando en virtud de Concurso de traslado catedrático de Física de ese Instituto a don Leonardo Canarosa Eseharte.—Oliver.

OTROS TELEGRAMAS

Conferencia del Sr. Ossorio Gallardo

Madrid 15 (10 n.)

El señor Ossorio y Gallardo dió su anunciada conferencia en el Ateneo desarrollando el tema: «Una política de derecha».

La concurrencia fué numerosa. Comienza diciendo que la cuestión social no es meramente económica sino una cuestión ética.

Afirma la existencia de la crisis de la propiedad, de la crisis de la autoridad y de la crisis de la libertad.

Comunió que no pretende echar abajo la organización actual.

Al frente de esos movimientos el único programa que tienen los gobernantes es hacer frente a la revolución y esto es tan disparatado como establecer cordones sanitarios a lo largo de la frontera para que no penetren en España los pensamientos revolucionarios franceses.

Propone como soluciones a la crisis de la propiedad la tributación de los bienes improductivos como si produjesen todo

lo que debieran producir; la implantación de la Ley de utilización adecuada a los bienes inmuebles haciendo que presten el servicio a que su naturaleza les inclina, quitándoselos por medio de la expropiación a los que no quieran esa aplicación; como ley de humanización del arrendamiento entendiéndose debe perseguirse el subarriendo; y por último la modificación del régimen de herencias respetando la testada y en la instada lo que signifique bien patrimonial, pero suprimiendo la instada más allá de las hermanas.

Trata luego de la crisis de la autoridad. Cree que es indudable que el obrero debe participar de la producción en los beneficios en el Consejo de Administración.

Cita los enormes beneficios obtenidos por las casas Sota y Azaar e Hispano Suiza, entidades bancarias que precisamente acaban de recibir ayuda del Tesoro.

Mejor que llevar a los Consejos de Administración a los políticos, sería el llevar a obreros. Con ello podría evitarse una sana revolución. Precisa que la autoridad y el poder público se apoyen más en armonía con las fuerzas sociales que en la fuerza de la Ley.

Debe venir la reintegración a la sociedad del espíritu cristiano. Esto pueden hacerlo las derechas.

Niega el propósito de fundar un partido católico. Lo que yo apetezco es que la masa de éstos con hondo sentimiento cristiano se preocupen de la cosa pública. No es necesario fundar un partido, detrás del cual solamente existirían unos diputados o concejales más.

Aludió a la crisis parlamentaria y dijo que ya no hay mayorías de la mitad más uno que compongan las Cortes.

Creo que el Gobierno actual tampoco lo conseguirá el domingo (Risas.)

Si esto llegara a fracasar la única solución estaría en un gobierno sin fuerza parlamentaria; pero estando en contacto con la calle y con el pueblo.

La Monarquía española tiene que apoyarse en la conciencia individual de sus ciudadanos. Se necesita una ola de sinceridad para fundar una España grande. Al terminar el orador fué ovacionado.

BOLSA DE MADRID

Oficial del día 15

Interior	67'15
Naevo interior	67'20
Exterior	81'95
4 por 100 Amortizable	00'00
Amortizable nuevo.	90'09
Amortizable viejo.	90'40
Banco de España	561'00
Compañía Tabacalera.	600'00
Francos	45'10
Libras.	26'72
Marcos	10'35
Dolares.	7'58
Liras	26'50

FABRA

Detalles del incendio de la ciudad de Cork

El formidable incendio

Londres, 14.—La prensa de esta capital continúa hoy ocupándose de los trágicos acontecimientos de Cork, confirmando las impresiones del primer día, que en un principio se tenían por exageradas.

Puede afirmarse que toda la parte central ha sido destruida por el incendio. La destrucción alcanza a unos cuarenta o cincuenta inmuebles, entre los cuales deben contarse los más interesantes edificios públicos de la ciudad.

El grandioso incendio no ha podido ser dominado todavía.

No se tiene noticia de que hayan llegado aún los bomberos de Dublín, que recibieron la orden de trasladarse inmediatamente a Cork.

Numerosas familias han quedado sin refugio, habiendo sido preciso acudir a la caridad de los vecinos y organizar campamentos para proteger contra las inclemencias del tiempo a las personas que han perdido su hogar.

El incendio ha destruido los más hermosos comercios de la ciudad, instalados en las calles más céntricas, y a consecuencia de lo cual más de dos mil personas se verán reducidas al paro forzoso.

Los habitantes de Cork, huyen

Londres 14.—Comunican de Dublín que la situación de los vecinos de Cork es en extremo lamentable. A las numerosas personas que han quedado sin hogar y que han establecido tiendas de campaña en los alrededores de Cork, deben añadirse los grupos que huyen de la ciudad con la intención de emigrar definitivamente o de no volver a la desgraciada población hasta que desaparezca tan horrible estado de anarquía.

De la ciudad de Cork puede decirse que es hoy una ciudad muerta. Las calles se ven por completo desiertas. Las pocas casas que permanecen habitadas tienen cerradas sus puertas, y donde se ve una puerta abierta o destruida, puede afirmarse que la casa ha sido saqueada por los «blak and tans» y que está deshabitada.

El general Gigginson, comandante del distrito, ha declarado que sus fuerzas iban a hacerse cargo de la situación y que los vecinos de Cork no debían temer ya a los «blak and tans».

Doña Ana Pieras Pons

DE LABANDERA

Ha fallecido habiendo recibido los Santos Sacramentos

R. I. P. A.

Su desconsolado esposo, hermano, hermanas políticas y demás familia, presente y ausente, al participar a sus amistades tan sensible pérdida, les suplican que se dignen asistir al rosario que se dirá en nuestra Santa Iglesia Catedral hoy jueves a las siete y media de la noche, seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada y también al funeral que en sufragio del alma de la difunta se celebrará en la misma iglesia mañana viernes, a las once, por lo que quedarán reconocidos.

El duelo se despiden en la iglesia.

No se invita particularmente, ni se recibe en la casa mortuoria

Los Ilmos. Sres. Obispos de Mallorca y de Lérida se han dignado conceder 50 días de indulgencias por cada misa, comunión o parto de rosario que se ofrezcan en sufragio de su alma.

INFORMACION

Asuntos municipales

A las 12 de esta tarde se ha reunido la Comisión de Alumbrado, Bomberos y Reemplazos, procediéndose al estudio de la cuestión del alumbrado de la ciudad en la forma que solicitó el concejal señor Mulet en la última sesión celebrada por nuestro Ayuntamiento.

La Comisión no ha tomado acuerdo por estar pendiente de algunos datos que se tienen solicitados.

Han comenzado en el Ayuntamiento los trabajos de preparación para el censo de población que por disposición del Gobierno se ha de efectuar el día 31 del actual.

En dichas operaciones trabajan diversos empleados, con carácter de temporeros, bajo las inmediatas órdenes de un Oficial de Estadística y del Jefe del Negociado de Fomento señor Canet.

Las Subsistencias

Los huevos.—El Sr. Gobernador en vista de que la plaza de Abastos va estando diariamente poco menos que desprovista de huevos a precio de tasa, ha reunido hoy en su despacho a los que trafican en voltería para hacerles conocer su propósito de no permitir el embarque de una sola ave para Barcelona si ellos mismos no se cuidan en lo sucesivo de tener el mercado lo suficientemente abastecido del comestible de referencia.

Los comerciantes han significado al señor Gobernador su deseo de llegar a una inteligencia para lo que la primera autoridad civil, les ha indicado la conveniencia de que acudieran a la Inspección de Abastecimientos y se pusieran de acuerdo con el inspector Sr. Pujol, determinando muy especialmente la forma encaminada a que el mercado esté por completo surtido de huevos todos los días a precio de tasa.

Así lo han hecho los comerciantes, esperándose que desde mañana la población tendrá la cantidad necesaria del comestible de referencia para sus atenciones.

El Alcalde, señor Barceló y Caimari, ha realizado también esta mañana eficaces gestiones, encaminadas a obtener el completo abastecimiento de este comestible, como también de todos los demás, en la Plaza de Abastos.

Harina.—El vapor «Rey Jaime II» ha traído de Barcelona unos 3.000 sacos de harina.

Quedan pues con esta nueva partida llegada, importantes existencias de este comestible en Palma.

Cuestiones Sociales

Una carta

Sr. Director de LA ULTIMA HORA.

Muy señor mío: En el número de anoche de su ilustrado periódico leo una información referente a un mitin celebrado el martes en Lloseta por los elementos zapatecos en la cual se da a entender que los obreros en huelga piden aumento de salario. Como ello no es exacto, me interesa hacer constar que el único motivo del paro es la negativa por parte de los patronos señores Jaume, Villalonga y Ordinas, en conceder a las operarias pespunteadoras, la jornada de ocho horas, y cuyo paso ocasionó el que los huelguistas se colocaran en la fábrica del patrono de Inca señor Xamena al cual ha sido rechazado por este motivo el boicot patronal.

Mi gracias, señor Director, y mande a su afmo. S. S., Simón Fullana.

Palma 16-12-920.

De Instrucción Pública

Por R. O. del ministerio de Instrucción Pública se han resuelto las instancias presentadas por varios Ayuntamientos que habiendo obtenido subvención del Estado para construir edificios-escuelas con arreglo a las disposiciones de los Reales decretos de 28 de abril de 1905 y 19 de mayo de 1916, han solicitado de este ministerio aumento de los auxilios concedidos y revisión y modificación de los precios de las unidades de obras de los Presupuestos aprobados que sirvieron de base para otorgar las correspondientes subvenciones, fundándose las corporaciones municipales peticionarias en el alza considerable que han tenido los jornales y materia-

les con motivo de la guerra europea y a consecuencia de ella.

La R. O. dispone lo siguiente:

1.º Que no procede acceder a lo solicitado por los Ayuntamientos recurrentes referente a que les sea concedido aumento a las subvenciones otorgadas para las obras de construcción de edificio-escuelas y revisión de precios de dichas obras.

2.º Que se dé carácter general a esta resolución.

El vapor «Rey Jaime II»

Esta mañana ha llegado a Palma, este magnífico buque de La Islaña Marítima al mando de su capitán, el experto marino don Juan Amengual Meridiano.

El «Jaime II» durante el tiempo que ha estado fuera de Palma ha realizado una serie de viajes Barcelona-Génova, difícilísimos, por cierto, a causa del tiempo anormal, que desde hace bastantes meses venimos sufriendo.

En el «Jaime II», durante la citada serie de viajes, han hecho la travesía Barcelona-Génova, plenipotenciarios ingleses, rusos y de otros países, además de otras distinguidas personalidades españolas y extranjeras, las cuales a su llegada a puerto han hecho ostensible, por medio de la prensa, su agradecimiento hacia la persona del señor Amengual Meridiano, como a la demás tripulación del buque, por las atenciones de que les hicieron objeto.

Fué también muy elogiado el aseo y limpieza que se nota en todas las dependencias del buque.

«La Transmediterránea» ha felicitado a la tripulación del «Rey Jaime II» por el resultado de los expresados viajes como la felicitó también la prensa de Barcelona, felicitaciones a las cuales unimos la nuestra muy sincera.

El «Jaime II» ha venido cargado de harina, cuya operación de desembarque ha empezado esta mañana misma.

Como dijimos, sustituirá este buque en algunos viajes a los rápidos, y luego saldrá de nuevo para Barcelona, donde debe estar el próximo día 29 para inaugurar el servicio entre Barcelona, Málaga y costa de Marruecos.

Limpieza de las calles de la ciudad

El Alcalde de esta ciudad ha procedido al nombramiento de varias brigadas para que procedan a la inmediata limpieza de las calles de esta ciudad.

Esta mañana se ha procedido a la limpieza de la plaza de Cort y calle de Colón, la que seguirá esta tarde en la plaza de Abastos.

Como sea que para limpieza se emplea el bombillo el vapor, haciendo correr el barro mediante agua a presión, sería muy conveniente que para evitar serias molestias a los transeúntes, se efectuará aquella a las horas de menos circulación.

Esta mañana se efectuaba la limpieza de la calle de Colón, a las diez de la mañana, lo que ha dado lugar a que muchos transeúntes fuesen alcanzados por las consiguientes salpicaduras.

El tiempo y el mar

Esta mañana continuaba la tendencia a mejora del tiempo, iniciada ayer, especialmente en el mar.

Las olas habían disminuido notablemente y el viento rolado al N. O. pareciendo esta circunstancia presagiar la próxima llegada del deseado buen tiempo.

El barómetro continuaba hoy el ascenso iniciado durante el día de ayer.

En el puerto continúan detenidos esperando que abonase el tiempo, los pailebotos «Juan Luis» y «Ángeles Barberá» de la matrícula de Bilbao y Valencia respectivamente, y el «Miramar», de esta matrícula.

El «Jaime II» ha tenido una travesía relativamente buena, notando la tendencia del tiempo a mejorar.

El Aguinaldo del Soldado

Conclusión de la suscripción: Suma anterior, 6.744'05 pesetas.

Señora Encarnación Gual, 5.—Ayuntamiento de Palma, 50.—Ayuntamiento de Sóller, 50.—Suscripción del pueblo de

Calviá, 31.—D. Carlos Garan, 5.—D. Andrés Morell, 10.—D. Joaquín Rovira, 5.—D. Ramón Maroto, 25.—D. Felipe Villalonga, 10.—Marqués de la Torre, 25.—D. Francisco Truyols, 10.—Vizconde de Couserans, 10.—D. Félix Bermúdez de Castro, 5.—Señorita Dolores Ripoll, 5.—D. Jaime Pou, 5.—D. Antonio Company, 0,20.—D. Juan Fuster Villalonga, 5.

Suma.	7.000'25
Gastos.	11'00
Error de suma.	130'00

Restan total 6.859'25

Al cerrar la suscripción, la Comisión da por terminada su labor satisfecha del éxito de aquella y dá las gracias a todos los que han contribuido, sirviendo de mediadora entre los favorecidos y los donantes.

Notas del Carnet

PERSONALES

La esposa de nuestro querido amigo el ilustre compositor y pianista don Antonio Torrandell, reidente en París, dió a luz un robusto y hermoso niño, que ha sido bautizado recientemente con el nombre de su padre, siendo sus padrinos el señor Conde de la Mejorana del Campo, Grande de España, y Mma. Ursula de Jover, viuda de don Anacleto Pérez de Jover. El acto del bautizo ha constituido una verdadera fiesta entre la aristocracia parisiense.

Enhorabuena.

Organizado por el Excmo. señor Capitán general don Francisco San Martín mañana por la tarde será obsequiado con un banquete el señor marqués de Zayas, coronel de Esado Mayor, con motivo de terminar dentro de breves días su vida activa en el ejército y pasar a la reserva.

El acto, que ha sido organizado para demostrar al señor Marqués de Zayas, el cariño y admiración que le profesan sus compañeros, asistirán los jefes de cuerpo y comisiones de esta guarnición.

El banquete se celebrará en el «Grand Hotel Alhambra».

PREMIADO

En el concurso de himnos dedicado a su excelsa Patrona la Purísima Concepción, organizado por el Regimiento de Infantería de Inca núm. 62, fué adjudicado el primer premio a nuesro amigo el suboficial del arma, don José Escandell, a quien felicitamos muy sinceramente por la distinción alcanzada.

NECROLOGICA

Después de larga y penosa enfermedad anoche dejó de existir en esta ciudad, confortada con los auxilios espirituales, la distinguida señora doña Ana Pieras Pons, esposa de nuestro estimado amigo el Contador del Ayuntamiento de Palma y Secretario de la Cámara Oficial de Comercio de esta provincia D. José Labandera.

Dado el aprecio y consideración que por su virtud y afabilidad se había captado entre sus numerosas relaciones, su muerte ha sido muy sentida.

A su atribulado esposo Sr. Labandera, a su hermano el comerciante D. Miguel Pieras y demás familia, expresamos el testimonio de nuestra más sentida y sincera condolencia.

DE VIAJE

A bordo del vapor «Rey Jaime II» han llegado esta mañana de Barcelona don José Maciá y señora, el industrial don Antonio Esteban, don Carlos Horrach, don José Costa y doña María Juan.

—Por jugar a los prohibidos. La guardia civil de los puestos de Porreras y San Juan, ha denunciado a varios sujetos a quienes se sorprendió jugando a los prohibidos.

—Perro hidrófobo. En Andraitx se ha dado muerte a un perro que vagaba por aquellas calles, el cual presentaba síntomas de hidrofobia.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

SANTOS.—San Francisco de Sena, confesor.—Témpora, abstinencia de carne.

CUARENTA HORAS.—Concluyen en la Concepción dedicadas a su Titular. Exposición a las seis; a las ocho y media, Oficio; por la tarde, a las seis, Rosario, meditación, Coronita de las doce estrellas, cantada por las Hijas de María, Te-Deum y reserva de S. D. M.

VISITA.—A Nuestra Señora de los Desamparados, en el Socorro.

MILITARES

ELIMINACIONES.—Accediendo a petición propia, de orden del Sr. ministro de la Guerra, ha sido eliminado de la escala de aspirantes aprobados para el ingreso, como auxiliar de almacenes del personal del material

de artillería, el Sargento de la Comandancia de Mallorca D. Cristóbal Tauler Alós.

MATRIMONIOS.—Se ha concedido real licencia para contraer con D.ª Esperanza Monserrat Julia al suboficial de la Comandancia de Artillería de Mallorca D. Antonio Company Iserrá.

MARITIMAS

El movimiento de buques en el puerto duran te las últimas 24 horas ha sido como sigue:

ENTRADAS.—El vapor «Rey Jaime II», de Barcelona con el correo, pasaje y carga general.

Procedente de uno de los puertos de la costa, con cargamento de maderá, la balandra «Capdepera».

SALLERÓN.—Para Ibiza y Valencia, a las diez de la mañana el vapor «Isteño», con el correo, pasaje y carga.

NOTI-IAS.—Esta mañana ha sido subido a uno de los astilleros del mollet el pailebot «Calapetita».

Es el buque ha de ser objeto de recorrido y limpieza de fondos y se le ha de colocar además un motor y una hélice.

Actualmente h y en los astilleros tres pailebotos y un falucho a los cuales se está reparando.

De Teatros

Principal

Esta noche se estrenará la comedia en tres actos *El padre de la patria*, obra estrenada con gran éxito en la Comedia de Madrid.

Mañana a las seis de la tarde se celebrará la tercera matinee de moda de la presente temporada con un escogido programa de cine.

Lírico

Para hoy jueves se anuncia en este teatro el estreno de las jornadas 2.ª y 3.ª de la película *Barrabás* comenzada con gran éxito en este teatro y cuyo desarrollo sigue el público con verdadero interés.

Para el sábado se anuncia el debut de la notable canzonetista Nita Solbes, la artista que tan grandes éxitos ha obtenido en el Continente y que se presentará con un nuevo y exclusivo repertorio.

También debutará el sábado la bailarina internacional Tina Bertini.

Circo-Balear

Esta noche a las ocho y media se inaugurará la temporada de Circo Ecuestre en el Coliseo del Ensanche.

El espectáculo se dividirá en tres partes, presentándose al público doce atracciones de gran éxito.

Después de la función habrá un servicio especial de tranvías.

LAS NUEVAS

COMUNICACIONES MARITIMAS

Cuadro del servicio postal de Baleares para el año 1921.

Salidas de Palma

Lunes 8 y media noche para Barcelona.

Lunes 10 noche para Ibiza-Valencia.

Martes 6 tarde para Valencia.

Martes 7 tarde para Ciudadela.

Miércoles 7 mañana para Cabrera.

Miércoles 8 y media noche para Barcelona.

Jueves 2 y cuarto tarde (tren) para Barcelona (vía Alcudia).

Viernes 7 mañana para Cabrera.

Viernes 8 y media noche para Barcelona.

Viernes 8 y media noche para Mahón.

Sábado 12 mañana para Alicante.

Sábado 2 y media tarde (tren) para Mahón y Ciudadela (vía Alcudia).

Domingo 8 y media noche para Barcelona.

Día 22 de cada mes a las 10 noche para Marsella.

Día 27 de cada mes a las 4 tarde para Argel.

Salidas para Palma

Lunes 7 tarde de Ciudadela.

Lunes 8 y media noche de Barcelona.

Martes 1 tarde de Alicante.

Miércoles 2 tarde de Cabrera.

Miércoles 8 y media noche de Barcelona.

Jueves 10 mañana de Mahón y Ciudadela (vía Alcudia).

Jueves 6 tarde de Valencia.

Viernes 2 tarde de Cabrera.

Viernes 8 y media noche de Barcelona.

Sábado 10 noche de Ibiza.

Sábado 15 tarde de Barcelona (vía Alcudia).

Domingo 8 y media noche de Barcelona.

Día 21 de cada mes a las cuatro tarde de Argel.

Día 25 de cada mes a las diez noche de Marsella.

Salidas de Menorca

Lunes 7 noche para Palma de Ciudadela.

Miércoles 5 tarde para Barcelona de Mahón.

Jueves 8 mañana para Alcudia y Barcelona de Mahón.

Jueves 10 mañana para Alcudia de Ciudadela.

Sábado 8 y media noche para Palma de Mahón.

Domingo 5 tarde para Barcelona de Mahón.

Salidas para Menorca

Martes 5 tarde de Barcelona para Mahón.

Martes 7 tarde de Palma para Ciudadela.

Viernes 5 tarde de Barcelona para Mahón.

Viernes 8 y media noche de Palma para Mahón.

Sábado 5 tarde de Barcelona para Alcudia y Mahón.

Domingo 6 mañana de Alcudia para Ciudadela y Mahón.

Salidas de Ibiza

Martes 9 mañana para Formentera.

Martes 8 noche para Valencia.

Martes 12 noche para Palma.

Miércoles 9 mañana para Formentera.

Jueves 5 tarde para Barcelona.

Viernes 9 mañana para Formentera.

Sábado 9 noche para Alicante.

Sábado 10 noche para Palma.

Salidas para Ibiza

Lunes 10 noche de Palma.

Martes 12 mañana de Formentera.

Martes 1 tarde de Alicante.

Miércoles 12 mañana de Formentera.

Miércoles 9 noche de Valencia.

Viernes 5 tarde Barcelona.

Viernes 12 mañana de Formentera.

Sábado 12 mañana de Palma.

Servirán las líneas

La de Barcelona, los vapores «Jaime I» y «Mallorca».

Valencia-Palma-Mahón, el vapor «Jorge Juan».

Ibiza y Alicante, el vapor «Balear».

Barcelona-Mahón, el vapor «Mahón».

Barcelona-Alcudia-Mahón, el vapor «Ausias March».

Palma-Ibiza-Valencia-Barcelona, el vapor «Isteño».

Argel-Palma-Marsella, el vapor «Bellver».

La fiesta de los Reyes Magos

La «Juventud Autoniana», establecida en la iglesia de PP. Capuchinos trata de celebrar una cabalgata representando la entrada de los Reyes Magos.

La idea ha sido acogida con entusiasmo, y puede darse por segura la realización de esa atrayente fiesta que tendrá a aumentar el tradicional encanto que tiene, para el alma infantil, la legendaria visita anual de los Reyes Magos.

Para los niños pobres han de ser los juguetes que traigan los ansiados Reyes en su paso por la ciudad, y, para que no escaseen, seguramente será otorgado el apoyo material que han de solicitar los que han concebido el proyecto.

La caravana se organizará, probablemente, en las inmediaciones de la estación del ferrocarril y entrará en Palma por la plaza de Juanot Colom, siguiendo el siguiente trayecto: calle de San Miguel, plaza Mayor, calle de Colón, plaza de Cort, calle de Palacio, Mirador (para visitar el Palacio episcopal y la Capitanía general), calle de Palacio otra vez, calle de la Victoria, Conquistador, Borne, calle de la Unión, plaza del Mercado, Rambla y calle de los Olmos.

La sugestiva cabalgata recorrerá la ciudad en la víspera de la festividad de Reyes, saliendo al anochecer.

Uno de estos días, distintas comisiones visitarán a las autoridades, corporaciones, entidades y particulares con objeto de solicitarles donativos, así en metálico como en juguetes.

Se están ultimando los detalles de tan simpático proyecto; los publicaremos oportunamente.

Es de esperar que sea esta una fiesta popular que arraigue aquí, como ha arraigado en otras partes, para contribuir a la exaltación de la bella noche de los ensueños infantiles.

GACETILLAS

—Unión Protectora. El próximo domingo día 19 y a las cinco de la tarde, se efectuará el sorteo de los regalos del Montepío Unión Protectora Mercantil, quedando invitadas al acto todas cuantas personas hayan adquirido billetes.

Plaza de la Constitución, número 29, (Borne).

—Orden de cerrar, A Capuchinos. Por el Comandante de la guardia municipal nocturna, se han dado terminantes órdenes a los dueños de varias casas de las calles de Yéseros y Miñonas, para que sean cerradas las escalerillas y entradas de aquellas calles a las diez de la noche ya que se infringían las ordenanzas municipales dejándolas abiertas toda la noche.

—Por orden del citado Jefe han ingresado en el depósito municipal de Capuchinos, dos individuos que se dedicaban a cometer raterías.

—Donativo. Un Rvdo. señor sacerdote ha ofrecido desempeñar a su costa todas las mantas para uso de cama, de lana y algodón, empenadas en la Caja de Ahorros y Monte de Piedad hasta el día 13 del corriente inclusive.

Las personas que tengan pignoradas tales prendas pueden pasar cuando gusten a recogerlas presentando la correspondiente papeleta.

—Pidiendo trigo. La Junta de Subsistencias de Mahón ha dirigido un telegrama al Presidente del Consejo de Ministros y al Ministro de Fomento, pidiendo se envíen a aquella isla 300 toneladas de trigo intervenido de las primeras partidas que lleguen a Valencia o a Barcelona.

—Perros a tirador. Durante el día de ayer ingresaron en el depósito municipal de Tirador ocho perros que fueron cogidos en la calle, donde estaban abandonados sin llevar el correspondiente bozal.

—Vapor con carbón. A fines de la semana próxima es esperado el vapor noruego «Norendel» con un cargamento de carbón inglés.

—Escuelas. Se ha publicado una Real orden declarando no procede conceder a los Ayuntamientos aumento de las subvenciones otorgadas para las obras de edificios-escuelas y revisión de precios de dichas obras.

—Los pavos. Van adquiriendo precios muy elevados. Esta mañana los pavos de 14 a 15 tercias se pagaban a 27 ptas.

PAQUETES POSTALES.—La Balear cuida de su despacho y embalaje, Galera, 11.

—

HERNIADOS, TRENCATS, LEED

El reputado ortopédico de Barcelona, Sr. Torrent, con el humanitario fin de que puedan curar sus males tantas personas como están sufriendo, estará en Palma, únicamente el miércoles próximo día 22 del corriente en la fondada EL VAPOR calle de Veri 19, en donde él demostrará a todos cuantos quebrados se le presenten que se obtiene alivio instantáneo, contención absoluta y curación radical de las hernias mediante los maravillosos aparatos de su invención los cuales no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante. Hombres, mujeres y niños deben usarlos. Herniados no dejéis pues de visitar sin pérdida de tiempo a dicho especialista para poder adquirir sus tan notables aparatos que son indubitablemente lo mejor que existe y se conoce, bello ideal de la ortopedia y el remedio único e infalible de vuestros graves males. Tened muy presente que el especialista Sr. Torrent estará en Palma y en la fonda del VAPOR sólo y únicamente el miércoles próximo día 22 del corriente. Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse a su despacho de Barcelona, Unión 13.

Cristóbal Colon hasta darle la nivelación perdida a consecuencia del incendio de la grada en donde se construye.

Dato no recibe a los periodistas

Madrid 15 (2 t.)
El señor Dato no ha recibido hoy a los periodistas por haber tenido que asistir a la boda de la hija de la marquesa de la Mina, efectuado hoy.

Regreso del infante D. Jaime

Esta noche espérase la llegada a Madrid del Infante don Jaime, acompañado del profesor Sr. Albert.
La princesa Beatriz, acompañada del Rey, ha llegado a San Sebastián.

Boda de la hija de la marquesa de Mina

Apadrinada por los Reyes, ha celebrado su boda con el conde de Maza, la hija de la marquesa de Mina.
Los reyes han estado representados por personas de la familia de la novia.
Después de celebrado el matrimonio estuvo la novel pareja en Palacio, donde fué felicitada por las reinas, las que obsequiaron a los novios con valiosos regalos.

Exportación de vino a Alemania

En el ministro de Estado nos han manifestado que el Embajador de Alemania en Madrid, ha recibido una comunicación del Gobierno de Berlín, participándole que ha tomado el acuerdo de permitir la importación en aquel país de vinos extranjeros por valor de treinta millones de marcos, excepción empero de vinos espumosos y otros, en un plazo que finalizará el día 10 del próximo febrero.
Se fija en 14 marcos por litro el precio máximo que podrán alcanzar los vinos comunes.

¿Dimitirá el Marqués de Pórtago?

Madrid 15 (1:30 n.)
Se sigue hablando de la posibilidad de la dimisión del Ministro de Instrucción señor Marqués de Pórtago.

Ante las elecciones

Madrid 15 (11:30 n.)
Parece que las últimas noticias de la contienda electoral en algunos distritos preocupa al Gobierno seriamente.

Romanones a Valencia

El señor conde de Romanones marchó a Valencia a cuestiones electorales.

Lo que se dice

En los círculos políticos se ha dicho que el Gobierno indicó al marqués de Alhucemas la necesidad de reforzar las huestes ministeriales en algunos distritos en que se presentan caracterizados demócratas.
Por el contrario los romanones se muestran satisfechos de la forma en que se presentan para ellos la contienda electoral.

Ultimas noticias

La «Gaceta» publica hoy las siguientes disposiciones:

Una aprobando el reglamento orgánico de la Inspección a los tribunales y juzgados, regulando los procedimientos a seguir por la Inspección para instruir y resolver los expedientes. Dispónese además que esta Inspección empiece a funcionar el próximo día 30.
Otra disponiendo la creación con carácter provisional el cuerpo de recaudadores de Hacienda, para el cual se da preferencia a los funcionarios de este departamento.
Publica igualmente una R. O. disponiendo la aprobación del reparto de la contribución territorial correspondiente al ejercicio de 1921 a 1922, en la forma propuesta por la Dirección de Contribuciones.
Otra disponiendo cese la autorización del 30 de julio último para celebrar exámenes de ingreso en el cuerpo, considerándose abierto el concurso por tiempo ilimitado en las mismas condiciones señaladas.
Otra disponiendo la organización de escuelas españolas en Burdeos y en Tolouse con sujeción a reglas que se publicarán.
Otra declarando vocales del Instituto de Reformas Sociales los que lo son electos y convocando el pleno de éste para el día 10 de enero próximo.

Se anuncia una crisis parcial

La dimisión del Ministro de Instrucción

Madrid 16 (11 m.)

Los periódicos insisten en decir que la próxima crisis ministerial tendrá por base la dimisión del señor marqués de Pórtago quien ha confirmado el propósito de abandonar la cartera.

Parece que la dimisión se hará pública inmediatamente después de las elecciones y se planteará crisis.

Entonces el señor Dato aprovechará la ocasión para modificar el Gobierno.

Dice «La Libertad» que el propio presidente está convencido de que el Gobierno, tal como está constituido no podrá resistir los embates de la campaña parlamentaria.

Parece que la modificación ministerial, además del señor marqués de Pórtago, entrarán los señores Ordoñez y Cañal y es posible que algún otro manuscrito.

La «Libertad» dice que el señor Cañal, igual que hizo con el Ministerio de Abastecimientos está convencido de la ineficacia del Ministerio del Trabajo se dispone a repetir el rasgo de sinceridad, que le merecieron alabanzas.

Aunque parece que, el Sr. Dato no prescindirá de sus servicios y lo pasará a la cartera de Gracia y Justicia hasta que el Sr. Bugallal, obligado por las circunstancias parlamentarias, pase a otro cargo, y entonces iría el señor Cañal a Gobernación.

Añade el periódico que en la próxima crisis entrará el señor Dato, quien para atender a las tareas parlamentarias, cesará en el desempeño de Ministro de Marina.

El mismo periódico dice que todo ocurrirá antes de abrirse las Cortes, habiéndose de sustituir al señor Marqués de Pórtago, al Gobernador del Banco de España Conde de Lizárraga, al Subsecretario de la Presidencia señor Canals que será nombrado senador vitalicio. En su lugar será nombrado el catedrático de la Universidad Central D. Tomás Montojo.

Esto es lo más probable y le apoyan los señores Sánchez Toca y Sánchez Guerra.

La crisis se simultaneará con la provisión de las senadurías vitalicias, el nombramiento de Presidente del Senado y la designación de las Mesas de las Cámaras.

Respecto a las senadurías vitalicias parece que se propone el señor Dato realizar algo que sirva de contraste a la famosa combinación del Gobierno Marro-Cierva.

Se está formando la lista de viejos parlamentarios (conservadores extraños a las dinastías ministeriales y cargos retribuidos y de entre ellos se elegirán diez senadores vitalicios.

La lucha electoral en Ibiza

Ibiza 16 (12:35 t.)

La lucha política llegó al colmo, prosiguiéndose los trabajos con gran entusiasmo.

Los conservadores recibieron un telegrama del señor Tur diciendo que no puede pasar a Ibiza, cosa que han celebrado los partidarios del señor Román.

Este ha publicado un fogoso manifiesto dedicado a las clases populares en el cual ataca a los disidentes, diciendo que vendieron la bandera ibicenquista de la independencia conquistada en grandes luchas.

Dice que las codicias quieren humillarle inventando su derrota en lágrimas de los pobres.

Añade que las dos veces que fué diputado el señor Tur, lo fué la primera por una confianza y la segunda por un pacto familiar.

Llama desertores a los disidentes, que tuvieron que abandonar la casa liberal porque la profanaban y que son mendigos de los conservadores porque no pudieron con su frente alta, presentar un programa frente al suyo y un nombre más preclaro frente al suyo.

Dice que la frase de Pereira «Román no será diputado» fué inspirada por haber hecho los disidentes un llamamiento aferrándose a Anastasio como un naufrago.

Dice que luchará contra las fortunas que quieren derrocharse para ponerle el veto y añade que los depósitos hechos para sobornar al cuerpo electoral serán denunciados al Juzgado.

Califica de odiosa a la Salinera y dice que el partido liberal es único e indivisible y quién lo use rotando a Tur mancha la palabra liberal.

Termina diciendo que por dignidad no permitirán los ibicencos que triunfen quienes representan las fortunas fabulosas y las ambiciones desmedidas.
Reina gran efervescencia.—C.

NUESTRO FOLLETIN

Terminando con el número de hoy el interesante folletín «El Médico de las Locas», empezamos la publicación en igual forma la notable e interesante novela.

El Mercader de brillantes

del conocido y popular novelista francés

Xavier de Montepin

Mercado de Inca

Día 16 de Diciembre de 1920.

Almendrón (quintal).	60'00
Trigo (cuartera).	51'00
Candol.	12'00
Cebada del país.	22'00
Cebada forastera, id. id.	21'00
Avena del país, id. id.	16'50
Avena forastera, id. id.	16'00
Habas para coquer, id. id.	38'00
id. ordinarias, id. id.	37'00
id. para ganados, id. id.	37'00
Maiz, id. id.	34'00
Habichuelas blancas, id. id.	00'00
Azafrán los 33 gramos.	3'10
Garbanzos, id. id.	00'00
Cardos cebados (la arroba)	29'00
Trifolios, id. id.	00'00
Habichuelas (confits), id. id.	00'00

¿Para los regalos de Navidad

que se puede ofrecer más artístico y más apreciado que una

agua fuerte, firmada por el artista?

Encontrareis un surtido maravilloso de estas obras de arte, de todas clases y a todos precios muy ventajosos, en la

Unión Hispano-Franco-Belga
Plaza Antonio Maura, 19, Palma

Se desea alquilar

Local de mucha capacidad para almacen. Informaran, Centro de Anuncios.

NO PAGUE V.

25 ni 30 duros de un traje o gabán, pues iguales en todo los hallará en esta casa, por 18 o 20.
Hechuras a precio económico sin igual.

Calle Siete Esquinas, 17; principal, Sastrería

TURRONES

Como todos los años, se encuentra en esta Capital los antiguos y acreditados turroneros ANTONIO SEVILLA e hijo para favorecer a su numerosa clientela y al público en general con un variado surtido de turrones y dulces de todas clases para las próximas fiestas de Navidad, todo inmejorable y de superior calidad en el local de los años anteriores, San Nicolás 35, Frente Casa Llofriu y en la nueva Sucursal, Calle San Miguel, 25.

BARBERIA

Se traspasa o vende el mobiliario de una muy antigua, situada en la Plaza de la Lonja, Informes, Plaza Libertad nº 4 (tienda).

Deseo relacionarme

Para trabajar en Sociedad con persona formal que tenga est-bleada pequeña industria o negocio y necesite ampliar el capital con seguridad de resultados positivos. Dirigirse, Centro de Anuncios.

Muchachos

En esta imprenta se necesitan varios.

Todas las
Fièvres Peligrosas
Viruela, Sarampión,
Escarlatina, Tifus
Erisipela, Influenza,
Fiebre puerperal,
se curan en ALGUNOS DIAS,
con frecuencia en algunas horas
por la
BOISSON BLANCHE
Del Abate MAGNAT, Cura de Ancona
Es el DIURÉTICO MAS POTENTE
MEREMOND, Farm. Bd. de la
Madaline, 65, Marsella. enviará gratui-
tamente folletos y atestaciones

DIETARIO AGENDA PARA 1921

Contiene las guías de Palma, Madrid, Barcelona y Zaragoza. Un mapa de España con las redes de Ferro-carriles y multitud de datos de mucha utilidad.
Clase económica, pesetas 250 - Carioná, 3 pesetas y 425 en tela.
De venta en la Librería de J. TOUS, Plaxa de Cort, 14 y 16.

Mas Telegramas

Cuestiones Sociales

En Asturias renace la tranquilidad

Madrid 15 (2 t.)
El Subsecretario de Gobernación ha manifestado a los periodistas que había recibido noticias de Gijón, dando cuenta de que van solucionándose los conflictos sociales que estaban planteados.

El Alcalde de Avilés ha telegrafiado desmintiendo la noticia dada por la prensa de que la situación había empeorado. Asegura que todas las operaciones en el puerto se han realizado con toda normalidad, afirmando que se tienen en aquella localidad grandes reservas de carbón.

La situación en Valencia

Las noticias que se han recibido de Valencia, aseguran que la situación social sigue en el mismo estado, manteniéndose la tranquilidad.

Los dramas en el mar

Goleta hundida

Madrid 15 (11 n.)
Huelva.—Con motivo de buscar refugio en el puerto y en las proximidades de la barra, el oleaje abrió una vía de agua a la goleta «Pilar» de 300 toneladas.

Las olas se llevaron tres marineros y otro murió sobre cubierta.
El vapor pesquero «Leon» salvó al capitán y a los demás marineros.
La goleta quedó hundida.

Pérdida de un pallebot.—Llegada de unos tripulantes

Almería.—Llegaron los tripulantes del

pallebot «La Paz», que a consecuencia del temporal se estrelló al pié del Cabo Gata. Pertenece este buque a la matrícula de Alicante y llevaba cargamento de algarroba.
Se dirigió a Barcelona.

ECOS VARIOS

Sobre la situación bancaria de Cataluña.

Madrid 15 (11 m.)
La «Epoca» dice que pese a los auxilios que con tanta largueza se ofrece a Cataluña, el ambiente financiero de la plaza de Barcelona no se ha saneado lo que fuera necesario.

Algunos bancos no llegarán a utilizar el préstamo del Banco de España con la extensión que han apetecido y otros no se han visto libres todavía de la cola de cuentacorrentistas que acuden a retirar el dinero.

En suma, la situación requiere una atención constante y un cuidado exquisito.

Formidable nevada

Madrid 15 (11 n.)
Soria.—Ha caído una formidable nevada a consecuencia de la cual han quedado interrumpidos los servicios de coches y autos correos.

El tren correo no ha podido pasar en Cazorrieta habiendo tenido que venir los viajeros por Ariza.
La nevada ha dificultado los trabajos electorales.

Trabajos en un trasatlántico

Ferrol.—Se verificó en el astillero la levantar la proa al trasatlántico

Jorge y Claudio a Neully.
Desde la partida de Jorge, la ansiedad de Juana crecía por momentos. Edmé y Paula participaban de aquel estado de excitación. Así fué que, al sonar la campana de la verja, las tres se levantaron a un tiempo. Juana no pudo dar un paso: tan grande fué su emoción al ver aparecer a su cuñada. Esta abrazó llorando a Juana, mientras Pedro cubría de besos las manos de Edmé.

Nunca se vió cuadro más conmovedor.
Jorge y Claudio contemplaban gozosos su obra. Por fin, Juana reunió a Pedro y a su madre en un mismo abrazo.
—No nos separaremos jamás!—dijo.—Educaremos a tu hijo, haremos de él un hombre inteligente bajo la dirección del que en breve será mi hijo—dijo alargando una mano a Jorge.
—Claudio vivirá con nosotros, ¿verdad?—exclamó Pedro,—porque no podría vivir separado de mi patrón.
—No temas, grumete!—exclamó Claudio con los ojos arrasados en lágrimas;—quedará a nuestro lado hasta el día en que os nombren capitán.

Hemos llegado al final de nuestro interesante relato.
La primera boda que se efectuó fué la de Juana. Pocos meses después, la de Edmé y Jorge. Después de su casamiento, Jorge cedió su casa de salud de Neully al

doctor Schultz. Siempre ejerce su profesión, pero sólo visita a los pobres a quienes, además de aliviarlos, con su ciencia, socorre con abundantes limonas.
Adora a su Edmé y suele jugar con un precioso bebé, que hace las delicias de toda la familia, sin excluir a Claudio.
Pedro adelanta de una manera asombrosa en sus estudios náuticos, quiere ser marino.
Claudio dice que volverá a embarcarse cuando su grumete sea teniente de Marina.
Paula Baltus, según rumores, se cree llegará pronto a ser la hija del banquero Lefebvre. Este casamentero dice que nunca habrá conseguido unión que le haga más feliz.
La señora Tallandier, a pesar de hallarse feliz y dichosa al lado de la señora Delarivière, no pasa una hora sin acordarse del noble mártir.
Hace pocos días, al leer un periódico, Jorge se enteró de que en Inglaterra acababan de ser ahorcados dos falsificadores de papel moneda.
Los dos miserables que acababa de castigar la Justicia inglesa se llamaban Fratz Riltner y Renato Jancelyn.

FOLLETIN n.º 103

El Médico de las locas

por Xavier de Montepin

TOMO II — (CONCLUSIÓN)

—Tanto mejor. Juana merece toda clase de felicidades.
—¿Desearías ver a vuestra hermana?
—¡Oh, sí, señor! ¡Llevadme junto a ella!... Pero eso no puede ser, porque Juana no está en Francia.
—Hoy mismo la veréis, pues ya os espera.
—¿Está en París?
—Sí, y la visteis en el coche con su hija Edmé.
—¿De manera que no me engañé? ¡Pero me dijeron que esa señora estaba loca!...
—Lo estubo en efecto; pero ha recobrado la razón, y os espera. Le he ofrecido llevaros esta noche a su casa.
—¡Iremos, caballero. Pero ¿quién os dijo que yo era la mujer, o por mejor decir, la viuda de Pedro Tallandier?
—Eso lo debéis al buen genio de vuestra familia: a Claudio Marteau.
El grumete echó sus brazos al cuello del marinero, abrazándole estrechamente. Luego, madre e hijo se dirigieron con

El Mercader de Brillantes

por Xavier de Montepin

I

Dan las diez de la mañana en el reloj del despacho del señor Juan Mortimer, uno de los más ricos, sino el más rico de todos los banqueros de la India Inglesa, pues es a Calcuta a donde llevamos a nuestros lectos al principio de esta historia completamente parisense.

Sentados en dos mesas diferentes se hallan dos hombres, uno de ellos el propio banquero, que representa tener cincuenta y cinco o cincuenta y seis años de edad, de cabellos entrecanos cortados casi al rape, largas patillas blancas, facciones pronunciadas que denuncian a la vez bondad y energía, y tez rojiza, del color del ladrillo. El otro hombre, su secretario es todo un buen mozo de veintiocho años, de elevada estatura, tipo notable de elegancia natural, vigoroso y esbelto a la vez. Se llama Carlos Gerard y su rostro atrae la atención.

Negros cabellos coronan su frente despejada; sus ojos azules con reflejos tornasolados, denotan inteligencia y voluntad firmísima; palída es su tez, rojos sus la-

bios y del mismo color de los cabellos es su sedosa barba.

A primera vista se le conocía que era francés.
Ambos hombres, el poderoso banquero y el humilde empleado, trabajan en silencio, inclinados sobre sus mesas, cuando los presentamos lectores.

Mortimer examinaba unas cuentas que le había remitido el director de lo contencioso. Gerard revisaba la numerosa correspondencia, llegada de todos los países del mundo.

Este trabajo largo y difícil formaba parte de sus atribuciones, y él era el único que en las oficinas del Banco Anglo-Indio era capaz de desempeñar debidamente, gracias a una admirable instrucción.

El joven poseta nueve idiomas: el francés, el inglés, el alemán, el español, el ruso, el árabe, el italiano, el indio y el chino.

Un número considerable de cartas estaban amontonadas frente a él, todas las cuales había de leerlas y resumirlas en pocas palabras para consultar al banquero sus contestaciones.

Pronto conoceremos más ampliamente a Carlos Gerard, ya que es uno de los personajes más importantes de nuestro relato.

En el despacho no se oía más ruido que el de la pluma del señor Mortimer, trazando números con gran rapidez, y el de los dedos del secretario que rompía sobres y desdoblaba cartas.



GRANDES ALMACENES José

DE VIUDA DE IGNACIO FIGUEROLA

TELÉFONO NUM. 217---PALMA

¡OPORTUNIDAD EN LOS PRECIOS!

Unica Casa en condiciones para ofrecerla

NOTA DE ALGUNOS PRECIOS

Superiores franelas de algodón	á ptas. 2'	metro
Listado especial para camisas	» » 2'	»
Entrefinos de primera calidad	» » 1'75	»
Pañetes en alta novedad	» » 8'25	Corte
Id. Superiores $\frac{5}{4}$	» » 9'	»
Id. Escogidos $\frac{6}{4}$	» » 13'	»
Id. Rica colección $\frac{5}{4}$	» » 16'	»

:: Fino madapolam Palmas XII Piezas (20 metros) a pesetas 45 ::

PRECIOS VERDADERAMENTE EXCEPCIONALES EN **PELETERIA**

1.000	2.000	3.000
Docenas pañuelos bolsillo	Docenas pares calcetines	Docenas pares medias
A Ptas. 7'00 docena	A Ptas. 0'75 par	A Ptas. 1'50 par

CAPOTES -- PELLIZAS -- ABRIGOS

¡Gran sorpresa en sus precios!

Algodón negro superior especial para medias

Se detallarán UNICAMENTE 200 kgs. a

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Casa única ===== Sin Sucursales